

Vorwort der Herausgeber zur Neuen Folge der *Münchener Kirchenhistorischen Studien*

Die *Münchener Kirchenhistorischen Studien* wurden 1988 von den beiden Münchener Kirchenhistorikern Prof. Dr. Georg Schwaiger und Prof. Dr. Manfred Weitlauff als kirchenhistorische Reihe im Verlag W. Kohlhammer Stuttgart begründet und gemeinsam bis 2010 herausgegeben. In dieser Zeit sind elf stattliche Bände, zehn hervorragend qualifizierte Doktordissertationen und Habilitationsschriften katholischer und evangelischer Provenienz und eine dogmengeschichtliche Untersuchung, erschienen.

Da die Einwerbung von Druckzuschüssen für Autoren und Herausgeber in einer Zeit zunehmender finanzieller Engpässe immer schwieriger wird, sind die derzeitigen Herausgeber und der Verlag übereingekommen, die in der historischen Forschung anerkannte Reihe unter Beibehaltung des eingeführten Reihentitels in einer preisgünstigeren Aufmachung als ‚Neue Folge‘ erscheinen zu lassen. Zugleich ist es ihre Absicht, der Reihe unter Wahrung der bisherigen Qualitätsstandards eine breitere Ausrichtung zu geben und sie neben kirchengeschichtlichen Qualifikationsschriften in noch stärkerem Maße als bisher auch anderen wissenschaftlichen Untersuchungen zu öffnen, die sich kritisch mit Themen der Kirchen-, Theologie- und Christentumsgeschichte aller Epochen beschäftigen oder – wie im vorliegenden ersten Band der Neuen Folge – für Ergebnisse aktueller Forschungsdiskurse Raum bieten. Herausgeber und Verlag sind überzeugt, dass die Reihe *Münchener Kirchenhistorischen Studien* durch diese inhaltlich-thematische Öffnung auf die ganze Breite derzeitiger kirchen- und theologiegeschichtlicher Forschung vermehrt an Attraktivität und Aktualität gewinnt.

München, im Oktober 2011

Prof. Dr. Franz Xaver Bischof
Prof. Dr. Manfred Weitlauff